
PRESENTACION

Dos aniversarios, igualmente significativos para la Sociedad Mexicana de Historia Natural, han destacado en el año de 1919. Uno fue el 25º año de labores docentes y científicas de su Secretario Perpetuo, Prof. Enrique Beltrán y otro la llegada a su décimo volumen de la Revista, órgano oficial de nuestra Corporación.

Si bien la Sociedad volvió a la vida en 1936, gracias al dinamismo y energía del Prof. Beltrán, no fue sino hasta fines de 1939 cuando se empezó a publicar la Revista, ahora una de las más importantes de su clase en México. Año con año ha venido mejorando su presentación y contenido por el infatigable trabajo de su Director y por la constante aportación de contribuciones nacionales y extranjeras en todos los campos de la Historia Natural. Será suficiente consultar el índice de diez años que aparece en este volumen para comprobar tal aserto y darse cuenta de lo que nuestra Revista significa en el panorama científico nacional.

Por otra parte, cinco lustros de labores docentes y científicas del Prof. Beltrán en numerosas posiciones y publicaciones, han conquistado para nuestro Secretario Perpetuo, a la vez que cargos de diversa índole desempeñados con gran decoro, reconocimiento internacional como han sido las Palmas Académicas del Gobierno de Francia, la medalla Maupas y el premio Panamericano de Conservación de Recursos Naturales así como otras distinciones que sería prolijo enumerar, en los 25 años de su carrera científica.

Para celebrar ambos aniversarios, la Mesa Directiva de la Sociedad Mexicana de Historia Natural acordó invitar a varios colegas extranjeros del Prof. Beltrán para que enviaran trabajos especiales, a los que se unirían las habituales contribuciones de autores mexicanos y dedicarle el volumen décimo de la Revista, como un justo homenaje a sus esfuerzos en favor de la Historia Natural en México.

MANUEL MALDONADO KORDELL
Presidente de la Sociedad Mexicana de
Historia Natural
(1948-1949)



ENRIQUE BELTRAN